

# OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

XV EPOCA

SAN SALVADOR, 10 DE NOVIEMBRE DE 1961

Nº 26

## BANDIDOS DEL DIRECTORIO ASALTAN Y PERSIGUEN A CIUDADANOS HONESTOS

### EDITORIAL

LOS HURACANES QUE DESATAN LOS PUEBLOS, EN ESTE MOMENTO JUBILOSO Y TRAGICO QUE VIVE LA HUMANIDAD, ARRASAN CON LO VIEJO PARA HACER CRECER LO NUEVO, DESTROZAN EL BEJUCAL DE LA INJUSTICIA PARA PORTAR LA JUSTICIA TRANSPARENTE. EN AMERICA LATINA EN ESPECIAL, ESOS HURACANES EMPIEZAN A SOPLAR CON SINGULAR FUERZA. SIN EMBARGO AQUI, EN EL SALVADOR, EN NUESTRA QUERIDA PATRIA, LAS FUERZAS MAS NEGRAS, LAS FUERZAS MAS REACCIONARIAS, LAS FUERZAS MAS ANTIDEMOCRATICAS, LAS FUERZAS MAS ANTINACIONALES, SE AHN INSTALADO EN EL PODER DESDE ESE VENTICINCO DE ENERO EMPAPADO EN SANGRE. SIN EMBARGO AQUI, SE ENTREGA A NUESTRO PAIS A LOS MONOPOLIOS NORTEAMERICANOS, ATADO DE PIES Y MANOS, CON UNA SERIE DE ACTOS BARBAROS, QUE AFECTAN HASTA LA RAIZ, NUESTRA SOBERANIA NACIONAL ! ESTE DIRECTORIO MILITAR ESTA HACIENDO DE EL SALVADOR UNA COLONIA NORTEAMERICANA !.

MAS EL PUEBLO SALVADOREÑO NO DOBLA LAS RODILLAS; EL PUEBLO SALVADOREÑO DE TRADICION VALIENTE Y COMBATIVA NO DOBLA LAS RODILLAS ANTE NADIE. POR ESO EL DIRECTORIO MILITAR SE HA VISTO OBLIGADO A MANTENER DURANTE TODO ESTE TIEMPO UN CLIMA DE TERROR, UN CLIMA DE INTOLERANCIA, UN CLIMA ACORDE CON SU NEGRA DICTADURA.

AQUI DESEAMOS SEÑALAR ALGUNOS ACTOS QUE DEMUESTRAN CON CLARIDAD EL CLIMA DE LIBERTADES QUE REINA EN EL SALVADOR. A LA SALIDA DEL PROGRAMA DE TELEVISION QUE LA UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR CEBIO A LA SOCIEDAD DE ESTUDIANTES DE ECONOMIA, FUERZAS DE SEGURIDAD PUBLICA, INTENTARON CAPTURAR A LA SEÑORITA MERCEDES DURAN, AL OBRERO ROBERTO SANCHEZ DEL CID Y AL DOCTOR MARIO SALAZAR VALIENTE, ACTUAL DECANO DE ESA FACULTAD; HACE APENAS DOS SEMANAS AGENTES DE LA POLICIA JUDICIAL, INTENTARON CAPTURAR AL DOCTOR JOSE NAPOLEON RODRIGUEZ RUIZ, CUANDO SE DIRIGIA A LA FACULTAD DE ECONOMIA A DICTAR UNA CLASE; A ESO DE LAS OCHO DE LA NOCHE Y FRENTE AL EDIFICIO DE ESA FACULTAD.

(Pasa a la 2a. Pág.)

EXIGIMOS LIBERTAD DE REOS POLITICOS, RETORNO AL PAIS DE LOS EXILIADOS Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS

Editorial....(Viene de la Pág.)

Es imposible precisar cuales han sido las intenciones de los policías en esos casos. Podría suceder que los judiciales intentaron simplemente amenazar, o glopear, o capturar. Pero, cualesquiera que hayan sido sus intenciones una cosa si ha quedado bien clara: la brutalidad de los métodos de gobierno que el actual directorio militar utiliza. Evidentemente estos señores militares y sus amos norteamericanos no conocen otro lenguaje que el lenguaje de las armas. Evidentemente estos señores militares y sus amos norteamericanos no entenderán el momento histórico que vive el mundo y nuestra patria, hasta que el pueblo contestando a la violencia con la violencia, se los haga saber con toda claridad.

OPINION ESTUDIANTIL, desde luego, protesta por esos atropellos a la Constitución y a los Derechos Humanos. Y su protesta lleva por objeto sobretodo destacar la absoluta solidaridad de todos aquellos que luchan por la democracia en el país, y como el estudiantado salvadoreño, sabe distinguir entre aquellos que se colocan al lado del pueblo y aquellos que lo combaten.

OPINION ESTUDIANTIL, llama al pueblo para que se organice en la mejor forma para que mediante una lucha cívica tan profunda como sea necesario, consigamos que en nuestra Patria no se persiga a nadie por sustentar ideas democráticas.

OPINION ESTUDIANTIL, llama al pueblo salvadoreño para que se coloque alrededor de las organizaciones populares, las cuales representan indiscutiblemente, sus más sagrados intereses. So o así y luchando firmemente contra la tiranía, fiel y representante de los más oscuros intereses del país y del insaciable imperialismo norteamericano, podemos llegar irremediabilmente a la conquista de un régimen esencialmente democrático, patriótico y popular, que junto con el pueblo, y como su fiel representante, construya la Patria Libre, Soberana, Independiente que soñaron nuestros próceres y, forje la futura vida sin miseria, sin hambre, sin analfabetismo, sin opresión que tanto aspira nuestro pueblo.

-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-

COMO EL ACTUAL REGIMEN DESPILFARRA LOS DINEROS DEL PUEBLO ..

El actual régimen tiránico que sufre el pueblo salvadoreño, despilfarrar a su antojo los dineros del mismo, veamos: 1ro.) Con la propaganda del partido oficial eso es innegable, pues está a la luz del día, que esa propaganda esta subfragada con los dineros del pueblo. y 2do.) Con las becas que están regalando, esto que decimos lo comprobamos con el acuerdo que transcribimos:

ACUERDO No. 5468, DIARIO OFICIAL, 18.10.61 #190 T.193. S.S.6.10.61 PALACIO NACIONAL.-

El Poder Ejecutivo ACUERDA: 1o.) Comisionar a los señores Raúl Cañada Henríquez, José Raymundo Vásquez, Fernando Lazo Barreiro, Rafael Antonio Cornejo Rodríguez y Orlando Gómez, para que por el período de dos meses y medio, a partir del 14 de octubre actual realicen estudios sobre Investigaciones Criminales en San Juan, Puerto Rico, haciendo uso de becas patrocinadas por la Oficina de Administración de Cooperación Internacional y el Gobierno de El Salvador, asignándose por parte de este último a cada uno, la cantidad de seiscientos ochenta y cinco colones (\$685.00) para que costeen sus gastos de viaje de ida de esta capital al lugar de estudios y de regreso al territorio nacional, sumas que les serán entregadas antes de salir del país.-

2o.) Exímese a los favorecidos del requisito de rendir fianza.- 3o.) Los becarios mencionados quedan sujetos a las disposiciones contenidas en el Reglamento de Becas en el Exterior, promulgado por Decreto Ejecutivo No. 103 de 16 de diciembre de 1959, publicado en el Diario Oficial No. 232, Tomo 185 de 21 del mismo mes y año.-

4o.) La cantidad de tres mil cuatrocientos cincuenta colones (\$3.425.00) que representa el compromiso contraído en virtud de lo dispuesto en este Acuerdo, se pagará cargo a la Reserva de Crédito No. 513.00 de fecha 2 de febrero del año en curso, constituida para la formación del Fondo Circulante de Becarios en el Exterior.- Comuníquese, (Rubricado por los señores Miembros del Directorio Cívico Militar) El Ministro de Educación. LINDO.-

-0-0-0-0-0-0-0-0-

EXIGIMOS LIBERTAD DE CARLOS GALLARDO, LUIS FELIPE CATIVO y DEMAS PRESOS POLITICOS

Letras al Servicio del Pueblo:

ALERTA, TIEMPO PARA LAS JUVENTUDES

Día es de alerta, día  
de plena vigilancia, en plena guerra  
todo día del año. ¡Ay del dormido,  
del que cierra los ojos, del que ciega!

No basta despertar cuando amanece:  
hay que mirar al horizonte. ¡Alerta!

Los que bañáis los cuerpos juveniles  
en las aguas más frías de la alberca,  
y el pecho dáis desnudo al viento helado  
de la montaña. ¡Alerta!

Alerta, deportistas y guerreros,  
hoy es el día de la España vuestra  
Fortaleced los brazos.  
Agilizad las piernas,  
los músculos despierten al combate,  
cuando la sangre roja grita: ¡Alerta!  
Alerta, el cuerpo vigoroso es santo,  
sagrado el juego cuando el alma vela  
y aprende el golpe recto  
al pecho de la infamia, ¡Alerta! ¡Alerta!  
Alerta, amigos, porque el tiempo es malo,  
el cielo se ennegrece, el mar se encrespa;  
alerta al gobernante,  
al remo y a la vela;  
patrón y marineros, todos de pie en la nave,  
¡Alerta! ¡Alerta!

En las encrucijadas del camino  
cruces enemigos nos acechan;  
dentro de casa la traición se esconde,  
fuera de casa la codicia espera.

Vencida fué la puerta de los mares;  
y las hondas del viento entre las sierras,  
y el suelo que se labra,  
y la arena del campo en que se juega,  
y la roca en que yace el hierro duro;  
sólo la tierra en que se muere es nuestra.

Alerta al sol que nace  
y al rojo parto de la madre vieja.  
Con el arco tendido hacia el mañana  
hay que velar. ¡Alerta, alerta, alerta!

-0-0-0-0-

(Nota) Este poema fué escrito por el poeta Español Republicano, Antonio Machado, cuando lo dirigían a Francia las fuerzas fascistas del tirano español Francisco Franco, como se ve a las clases, las tiranías, siempre le empuñan contra la cultura o sus representantes.-

